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Régionale «Nordstad»   

NORDSTAD – MOBILITÉ COMME THÈME PRINCIPAL 

En raison de la crise du COVID-19, les activités de la Regionale ont été un peu plus 
lentes.

Les principaux thèmes abordés sont l’organisation de la mobilité dans la région - la 
construction prévue de nouvelles pistes cyclables - mais aussi l’amélioration des in-
frastructures cyclables et piétonnes dans la Nordstad et la réforme des transports 
publics. En 2021, la Régionale présentera vraisemblablement aussi des propositions 
d’amélioration.

Les développements du débat Nordstad seront également accompagnés. Le déve-
loppement de ce débat étant de plus en plus au centre de l’attention politique, la 
Régionale apportera certainement aussi une plus grande contribution au dossier 
en 2021.

La Régionale prend également une part active aux discussions en cours au niveau 
national. Par exemple, également dans les groupes de travail nationaux (notam-
ment ceux de la mobilité et de l’aménagement du territoire).
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Les	activités	de	Regionale	«Stad	Lëtzebuerg»	ont	été	quelque	peu	limitées	à	cause	
du	«covid».	Néanmoins,	un	certain	nombre	d’initiatives	ont	été	prises	ou	soute-
nues.

Par	 exemple,	 la	 Régionale	 a	 participé	 à	 la	 préparation	 de	 l’avis	 du	Mouvement	
Ecologique	sur	le	nouveau	plan	d’action	contre	le	bruit	des	aéroports.	Le	thème	
de	l’avis	conjoint	était	:	«plan d’action contre les bruits de l’aéroport: des amé-
liorations sont nécessaires!».	En	fait,	le	plan	ne	comportait	aucune	évaluation	du	
plan	d’action	précédent	et	de	ses	mesures	 individuelles.	Des	données	obsolètes	
ont	continué	à	être	utilisées	comme	base	pour	les	cartes	de	bruit,	les	limites	en	
décibels	n’ont	pas	été	ajustées	malgré	les	preuves	scientifiques,	etc.	
Il	est	donc	évident	que	le	Mouvement	Ecologique	et	ses	représentants	régionaux	
ont	exprimé	 leur	déception	quant	à	 la	qualité	du	plan	de	bruit	dans	une	objec-
tion	et	ont	soumis	en	parallèle	toute	une	série	de	propositions	d’amélioration.	Il	
convient	d’ajouter	que	 l’aéroport	de	Luxembourg	ne	dispose	toujours	pas	d’une	
autorisation	générale	comportant	des	exigences	générales	en	matière	de	protec-
tion	de	l’environnement	et	de	la	santé.	Le	Mouvement	Ecologique	demande	donc	
instamment	que	des	conditions	juridiquement	contraignantes	pour	la	protection	
des	résidents	soient	enfin	imposées.

La	Régionale	a	également	soutenu	l’avis	du	Mouvement	Ecologique	national	dans	
le	cadre	de	la	consultation	publique	sur	la	réduction de la pollution des routes à 
fort trafic.	Il	est	un	fait	que	les	habitants	du	territoire	de	la	ville	de	Luxembourg	
sont	les	premiers	à	souffrir	de	la	charge	du	trafic	et	du	bruit	qui	en	découle.	Dans	
le	cadre	de	cet	avis,	des	suggestions	concrètes	d’amélioration	ont	été	formulées.

La	Regionale	a	participé	à	toute	une	série	de	discussions au niveau national,	par	
exemple	sur	la	promotion	du	vélo.	La	Régionale	a	également	soutenu	positivement	
les	propositions	faites	au	niveau	national	par	 le	Mouvement	Ecologique	dans	 le	
cadre de la LUGA	(première	grande	exposition	de	jardins	au	Luxembourg)	en	2023.	
La	promotion	de	la	verdure	urbaine	et	de	l’agriculture	solidaire	ont	été	des	sugges-
tions	centrales.	Il	sera	intéressant	de	voir	ce	qui	sera	mis	en	œuvre.


